

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados con responsabilidad de los autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10
céntimos semanales

A nuestros lectores

Con motivo de la crisis terrible que sufren la mayoría de regiones de España, la Prensa obrera atraviesa momentos difícilísimos. ALICANTE OBRERO se resiente también de esta crisis y se halla en situación verdaderamente apurada.

El déficit con que saldamos todos los números va en aumento á pesar de nuestras constantes excitaciones á que se pague lo que se nos adeuda, y de no acudir urgentemente á enjugarlo, nos veremos en el sensible caso de tener que suspender el envío de paquetes á los pueblos donde los corresponsales se quedan con nuestro periódico y con nuestro dinero.

Y esto que decimos de algunos de nuestros corresponsales lo podríamos añadir á algunos suscriptores de Alicante, que después de servirles la suscripción con evasivas a nuestros cobradores y no abonar lo que nos adeudan. Pero no estamos dispuestos á consentir tanto «desahogo»; al menos ya que no nos pagan lo que nos adeudan, tendremos la satisfacción de publicar sus nombres en estas columnas, para recomendar á nuestros colegas lo fieles que son en lo referente al pago de la suscripción.

Nos hacemos cargo de la angustiosa situación de muchos compañeros, lo que les priva verdaderamente de remitirnos el importe total de sus débitos con esta administración, pero así y todo, les encargamos y les recomendamos que hagan un esfuerzo supremo. Por qué no van pagando al corriente el papel que reciben y lo atrasado liquidándolo á plazos, poco á poco, en la medida de sus recursos. Se lo agradeceríamos cordialmente y sería en beneficio de ellos y de nosotros. Sus deudas no irían, como ahora, engrandando continuamente, y en cambio nosotros podríamos ir, así, saliendo del paso. Esperamos, pues, ser atendidos. Y esperamos que, por todo el presente mes de Marzo, se nos girarán, por los corresponsales, cuantas cantidades les sean posible, pues si para dicha fecha no hemos podido entregar una parte algo respetable de lo que estamos descubriendo con nuestros créditos ALICANTE OBRERO pasará por una situación difícilísima.

Por la vida, pues, del periódico, por el desarrollo del proletariado en el que hemos puesto todos nuestros afanes para lograr mejoras á las que tiene legítimo derecho, y por su buen nombre, confiamos fundadamente que nuestros lectores, amigos y simpatizantes cumplirán con su deber.

Y no tan solo confiamos en este sacrificio que pedimos insistentemente, sino que precisa se nos busquen nuevos corresponsales allí donde el periódico todavía no haya entrado, para que nuevos compañeros lean y propaguen nuestro periódico, á fin de contrarrestar de esta forma los efectos que ha producido la actual crisis.

¡Ayudadnos, compañeros!

Postal diaria

La crítica sana, la que guía y aconseja, es un factor del progreso humano.

Criticar, conociendo profundamente aquello que se juzga, dando parte de su saber y de su experiencia, es ser útil y digno de la inteligencia que se posee.

Pero censurar por mero deseo de empuñar algo que tal vez no somos capaces de comprender es cosa bien repudiable. Esta crítica es hermana de la envidia, y no de la inteligencia.

Todo acto debe juzgarse solamente cuando al interrogar nuestra conciencia respondamos libre de ese defecto. Juzgar sin conocimiento de causa es faltar también á los deberes de fraternidad.

No olvidemos que la crítica debe ser un consejo que dé nuevas energías y nuevas aspiraciones: nunca un arranque de envidia disfrazado de consejo.

X. Y. Z.

CHIRIGOTAS

Algunos Ayuntamientos de España se disponen conmemorar con gran solemnidad el tercer centenario de la muerte de D. Miguel de Cervantes y Saavedra.

Creemos que el Ayuntamiento de Alicante también organizará algún homenaje á la memoria de aquel príncipe de los ingenios.

Y no solamente honrará la memoria del autor del «Quijote», sino que demostrará que en la casa grande no existen tantos tarugos como todos los días dice «La Lealtad».

¡Y cuando ella lo dice...

Los mitines de hambrientos siguen produciéndose en una abundancia atorradora sin que el Gobierno parezca interesado en evitarlos, procurando aliviar la crisis de trabajo y poner coto á los manejos de los «acaparadores» de trigos y otros alimentos.

Esto no quiere decir que se cruce de brazos ante el pavoroso problema.

Reciente está el caso de Motril y Albacete en que se ha empleado para acallar las protestas de los hambrientos el socorrido recurso de la guardia civil.

¡Y aún hay quien cree que el murrismo no gobierna!...

Durante la pasada noche han recorrido las calles de Alicante, muchas murgas, obsequiando con sus destemplados acordes á las muchas Pepas y Pepes.

Este año se ha notado bastante que han escaseado los puestos de huñuelos y los compradores.

Y es que padecemos mucha hambre y son muy pocos los huñuelos para saciar nuestro excelente apetito.

A los políticos son los únicos que les sientan bien los huñuelos y prosperan de puro atracarse.

DON PROCOPIO

CRONICA

¡LA CARIDAD!

¡Cuánta lluvia! ¡Qué fría está la noche mezclándose su sonido al quejumbroso llanto de un ser doliente.

¡Reina doquiera la inclemencia!

Calle adelante perdiéndose entre las demás sombras que todo lo nanan con su tristeza, va un matrimonio proletario, en busca de albergar, en pos de alimentos.

El, no trabaja; hace tiempo vive de la caridad. ¡Más parece que van á morir de hambre, de inanición!

Ella, abraza débilmente á una infeliz criatura, arropada en andrajos. El fantasma de la miseria se asoma por sus ojos hundidos, de lágrimas abrasados.

Trémulos y cabizbajos piden limosna á los transeuntes; aquí y allá, donde la luz les anuncia una estancia, prorrumpen con tono lastimero:

— Una limosna, por Dios,

Nadie les escucha. ¡Vagan tantos pobres por aquella calle tristonja y oscura!...

Han invocado el nombre de Dios; y ni Dios se compadece de ellos para ablandar el corazón de sus semejantes.

Horrible calvario!

Es que la caridad se desgasta con el uso.

Sólo la justicia social puede evitar se reproduzcan estas escenas deplorables, extirpando las causas que las producen.

Para ello es preciso conquistar el triunfo de las ideas redentoras de la humanidad, del sublime ideal que borrará del mundo las clases antagónicas de ricos y pobres, de explotadores y explotados.

No todos piensan que cuando les falte el salario tendrán que pedir una limosna; y entonces, nadie les escuchará. Es decir, entonces oirán la voz de su conciencia, acusándoles de no haber combatido el régimen inicuo de los privilegios, que les expuso á las crudezas del malestar.

JOSÉ BARCENAL

POETAS ESPAÑOLES

POR SI ACASO

A un lugar de Andalucía fueron unos misioneros, y á escuchar á aquellos padres iba en masa todo el pueblo. Un día se aubió al púlpito cierto padre reverendo, de estatura extraordinaria, coloradote y obeso. Y con voces de sochantre que á los niños daba miedo la vida de cierto santo estuvo explicando el clérigo. Después que terminó el padre sacó una estampa del pecho y dijo así al auditorio:

— Esta estampa que os presento es, mis queridos oyentes, una estampa de gran mérito porque con besarla sólo las que se encuentran en cinta. — Y después de decir esto dió la estampa al monaguillo, y éste la llevó corriendo por la iglesia y la besaron treinta mujeres lo menos. Ya iba á entregársela al padre, cuando el aárroco del pueblo hizo una seña á su ama, que se levantó al momento y acercándose al acólito la estampa se comió á besos. Y... colorín colorado, aquí termina este cuento

JOSÉ RODAO

GANANDO EL CIELO

Violande conciencias

A las autoridades competentes en el siguiente asunto:

Varias señoras (de la buena sociedad) residentes en esta capital, exigen con ademanes inhumanos, que las desgraciadas domésticas (vulgo criadas) que tienen á su servicio, vayan á comulgar y confesarse en las monjas hijas de María y además que estén en ayunas.

¿Será por ahorrarse el gasto de comer?

Pero exceptuando esto, digo por lo que á lo otro se refiere, que es un gran crimen de lesa conciencia digno de un país de asesinos ensotados como el nuestro.

¿Qué dicen á esto las autoridades?

F. A.

GANGA.— Se vende una máquina de coser «Singer» bobina central en muy buenas condiciones. — Razón: Juan Herrera, 16.

Un mitin

La agrupación socialista de esta capital se ha propuesto celebrar un mitin el próximo domingo día 21 del actual, en la Casa del Pueblo, con el fin de secundar el movimiento nacional que la Unión General de Trabajadores ha iniciado para pedir al gobierno en un mismo día medidas enérgicas y eficaces para que se dé trabajo a los miles de obreros que carecen de él, y evitar al mismo tiempo el encarecimiento de las subsistencias.

Las sociedades obreras y toda la Prensa que quieran adherirse a este grandioso acto, dándose por invitados con la presente, y tengan a bien mandar un representante a la reunión que se llevará a cabo en la referida Casa del Pueblo el día 20 a las nueve de la noche, para cambiar impresiones y ultimar los trabajos de organización.

Por el Comité: el secretario, Vicente Pérez.

Examen

de aritmética

- ¿Qué es un quebrado?
- Un hombre que necesita los servicios de un ortopédico.
- ¿Y número simple?
- El que no tiene malicia.
- ¿Con qué se indica la operación de dividir?
- Con dos granujas.
- ¿Qué es número compuesto?
- Aquel que se le ha roto algo y se lo han arreglado.
- ¿Qué son números primos?
- Los que tienen ese parentesco entre sí y los que son engañados fácilmente.
- ¿Qué es cantidad discreta?
- La que es juiciosa y reservada.
- ¿A qué se llama sustracción?
- A la hazaña de un «caco».
- ¿Cómo dividirá usted 550 gramos de carne entre cuatro hombres?
- Cortando con un cuchillo un bistek para cada uno.
- ¿Cómo se reduce un número entero a un quebrado?
- Rompiéndole de un estacazo la espina dorsal.
- ¿Qué son el multiplicando y el multiplicador?
- Empleados del ferrocarril.
- ¿A qué llamamos residuo?
- A una colilla.
- ¿Cuándo se hace uso de la división?
- Cuando no es bastante una brigada.
- ¿Por qué es mayor un tercio que un quinto?
- Porque un tercio lo componen muchos civiles, y un quinto solo es un número.

Sucesos

Disparo

A las tres de la tarde de ayer, en la calle de Gerona sonó un disparo, sin que se sepa quien lo hizo.

Los perros

En la Casa de Socorro fué curado de mordedura de perro, el niño de 5 años llamado José Santamaria,

Desgracia

Al efectuar maniobras ayer mañana el tren número 10, arrolló al guardaguías Diego Ros Reina, de 61 años.

En la clínica de la estación fué curado de varias erosiones en la región frontal y una herida contusa en la región nasal, de pronóstico reservado.

Después de asistido convenientemente fué conducido a su domicilio.

Un mal hablado

En la inspección de Vigilancia ha sido presentado Monserrate Vilaplana Clavel, individuo que maltrató soezmente de palabra a la joven Asunción Alcocer Galán, que sufrió un accidente nervioso.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado municipal.

Caidas

Jugando en su hogar, sufrió una caída la niña de 5 años Teresa Pomata Beix, originándose una fuerte contusión en la región superciliar izquierda.

También sufrió igual desgracia en su domicilio, el niño de 2 años, Francisco Carrión, fracturándose el fémur derecho por su tercio medio.

Ambas criaturas fueron curadas en la Casa de Socorro

Suscripción popular

para costear los gastos que origine el colegiar en el Colegio de Abogados de Alicante, a don Eduardo Barriobero y Herran, ilustre jurisconsulto del Colegio de Madrid

Ptas. Cts.

Total 453 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

EN LA CASA DEL PUEBLO

Conmemorando la "Commune,"

Anoche y como estaba anunciado se celebró en la Casa del Pueblo, con regular asistencia la velada organizada para conmemorar la fecha del 18 de Marzo.

Presidió el acto el compañero Angel Martinez, quien saludó primeramente a la concurrencia y explicó después la supresión del té como todos los años se venía celebrando, debido a las actuales circunstancias.

Después el orfeón cantó el himno «La Commune.»

Emilio Lledó ocupó la tribuna y comenzó lamentándose de la escasa concurrencia, lo cual no quita grandiosidad al acto.

Elogia con frases elocuentes la conducta de los comunistas.

Relata una anécdota de un joven francés que ofrece su vida por la causa obrera y hace un parangón con la juventud actual.

Al terminar es muy aplaudido.

El joven Ramón Hernández, leyó muy correctamente un trabajo de nuestro amigo Francisco Castelló Fayos, que fué muy celebrado.

Miguel Pujalte con frases brillantes hace resaltar la necesidad de una lucha política, para conquistar el mejoramiento de la clase explotada.

Después se leyó una hermosa poesía que juntamente con el trabajo de Castelló publicaremos.

El orfeón cantó «La internacional» siendo aplaudido

Verdes Montenegro explica la palabra «commune», diciendo que quiere decir consejo ó ayuntamiento.

Hace historia de las máximas de Marx.

Angel Martinez hace el resumen, invitando al trabajador a que engrase las filas del socialismo.

El orfeón cantó «La Maasellesa» con la Paz terminando la velada con el mayor entusiasmo.

Hasta el año que viene.

NOTICIAS

ALICANTE OBRERO felicita a todos los Pepes y Pepitas y les desea muchas felicidades en el día de su santo.

Para asegurar las convenientes existencias en la plaza, de artículos de primera necesidad, el gobernador civil de la provincia ha prohibido la salida de la capital del trigo y demás cereales de los depósitos de Alicante limitando a diez sacos la cuantía de los bolsos de la provincia.

El ingeniero jefe de la división hidrológica forestal del Segura, don Francisco Mira, ha remitido al Ayuntamiento, 3.000 pinos halepensis.

En Londres ha fallecido el conocido anarquista Fernando Tárrida del Mar mol, uno de los martirizados en Montjuich.

Era el finado, ingeniero industrial, gran matemático, sabio astrónomo y publicista que alcanzó celebridad mundial.

Ultimamente vivió consagrado al periodismo.

Ha sido nombrado celador para la investigación de los trabajos de muro de cerca del nuevo cenenario, con el jornal diario de tres pesetas, don Juan Bantista Ferrer Pon.

La Dirección general de Comunicaciones ha publicado una orden circular, haciendo público que los departamentos de la vecina república francesa para los cuales se ha suspendido la admisión y envío de valores declarados por causa de la guerra, son los siguientes:

Aisne, Ardennes, Loiret, Marne, Orne, Meurthe et Moselle, Meuse, Pas de Calais, Seine et Marne, Seine et Oise Inférieur, Somme y Vosges,

A causa del cambio brusco de temperatura y de las heladas de estos días pasados, han sufrido grandes daños los habares y los árboles frutales, tales como almendros, albaricoqueros, etc.

El día 7 de Abril comenzará el juicio de exenciones y exclusiones ante la Comisión Mixta de Reclutamiento

Los comisionados de los pueblos respectivos deberán presentar las documentaciones correspondientes en las fechas que siguen, dentro del mes de Abril: Monóvar el día 6, Cocentaina el 7, Callosa de Ensarriá el 8, Villajoyosa el 9, Villena el 13. D. n. el 14, Pego el 15, Novelda el 16 Orihuela el 17, Elche el 19, Alcoy el 20 y Alicante el 21.

Hoy dictará el señor gobernador una circular a los alcaldes comunicándoles, que deben enviar también relaciones juradas de las existencias de patatas.

La Alcaldía, con el fin de proporcionar alimentos a las familias de los obreros metalúrgicos que se hallan sufriendo los horrores de la huelga, ha abierto una suscripción que ha encabezado con cincuenta pesetas.

Con lo que se recaude se atenderá a la subsistencia de los huelguistas durante las próximas pascuas de resurrección.

El alcalde de Pinoso ha solicitado del señor gobernador gestione se exima del pago de derechos en el consulado francés, a 200 trabajadores de aquel pueblo que desean emigrar al sur de Francia.

SE COMPRA toda clase de lana usada desde 0'75 a 1'50 kilo. Razón:

El municipio de Jijona, en sustitución de don Castro Sirvent, ha elegido para vocal de aquella Junta municipal al contribuyente don Antonio Picó Llorens.

Debido a las gestiones del alcalde de esta ciudad, cerca del ilustrísimo señor don Eloy Bullón, director general de primera enseñanza, han sido concedidas 2.500 pesetas para la creación de Cantinas Escolares.

La Audiencia Territorial de Valencia recuerda a los interesados que en los últimos diez días del próximo mes de Mayo se celebrarán los exámenes para procuradores.

A los exportadores

Los exportadores de mercancías al extranjero, han de cumplir con una serie de requisitos impuestos por las naciones aliadas documentándose con varios certificados: consulares, de origen, de aduanas, que han de acompañar a los demás documentos de embarque, con el fin de evitar cualquier contratiempo desagradable si el barco que transporte las mercancías es sorprendido por un buque corsario, inglés ó francés.

Ahora exigen además, que unida a la documentación de a bordo, vaya una copia de la factura de la casa exportadora con el nombre del transitario y del cliente a quien se envía la mercancía, para conseguir por todos los medios a su alcance, que el bote que a Alemania, sea

A los suscriptores

De Eida

Me de rogar á todos los suscriptores de ALICANTE OBRERO que paguen puntualmente á fin de no perjudicar y poder cumplir puntualmente con la administración. Hay que tener en cuenta que mis beneficios son casi nulos, pues lo poco que podría ganar se lo llevan los perezosos y los que no pagan nunca. Solo puede repartirse los periódicos por amor á las ideas y á la organización, pues hay molestias y perjuicios en vez de ventajas como algunos creen.

De Petrel

Nuestro corresponsal en Petrel ruega encarecidamente á todos los suscriptores de ALICANTE OBRERO en dicho pueblo, que se encuentren atrasados en el pago y que algunos deben cuatro y cinco semanas, se pongan al corriente todo lo antes posible y en caso de no atender su petición, nos facilitará una relación de nombres y apellidos de todos los morosos que se encuentran en descubierto.

Si para primeros de Abril no envían sus liquidaciones nuestros corresponsales, formaremos un cuadro de honor de nuestros buenos protectores que leen el periódico pero que no pagan.

De Monóvar

A los que de deseen suscribirse en Monóvar á nuestro periódico, le advertimos que se dirijan á nuestro corresponsal en dicho pueblo, José Berenguer, que habita en la calle Colomer, número 6.

La conocida modista Josefa Llorca, ha trasladado su taller á la calle de Riego núm. 6, bajos, donde ofrece su casa á su numerosa clientela.

Enseñanza completa á precios económicos.—Riego 6, bajo.

SUMA Y SIGUE

La jura de hoy

Esta mañana se ha celebrado en el parque de Canalejas el acto de prestar juramento á las banderas los reclutas recientemente incorporados al regimiento de la Princesa.

El acto á pesar de lo desastoso, ha resultado muy lucido.

No podemos hacer una información detallada del acto de la jura, porque el señor gobernador militar no ha tenido la atención de invitarnos como á los demás periódicos locales.

Como estamos acostumbrados á sufrir de atenciones, una más no nos asombra y viene á ratificar aquello de aún hay clases.

Y es que las filas del ejército están formadas por los obreros.

Partos

Academia preparatoria completa para la carrera de Comodoro en el último plan de estudio, bajo la única dirección de

Doña Josefa Grau

Profesora en partos.

SAN VICENTE, 61.—ALICANTE

Alcance postal

Manifestación

Madrid.—El gobernador de Córdoba comunica que en el pueblo de Valenzuela, unas cien mujeres realizaron una manifestación, pidiendo el reposo y la rebaja en el precio del pan.

De Méjico

Madrid.—Las noticias recibidas de Méjico confirman que la situación de la colonia española ha mejorado, disminuyendo los atropellos que con individuos de ella venían cometiéndose.

Pero en la capital muerden los robos de comercios, idénticos hechos siguen cometiéndose en los alrededores como consecuencia del estado que allí reina.

Los muertos turcos

Roma.—Un telegrama de Tenedos dice que el primer día del bombardeo de los Dardanelos tuvieron los turcos 20 oficiales y 300 soldados muertos. El segundo día esta cifra subió á 600 muertos, entre ellos von kloke, coman-

dante alemán de los Dardanelos.

Ocho oficiales alemanes han perecido sepultados entre las ruinas de los fuertes.

Bombardeos

Dunkerque.—Los alemanes han bombardeado Nieuport con piezas de 420.

Cayeron en la ciudad 30 proyectiles, que abrieron en algunas calles enormes agujeros.

Los ppsaportes

Barcelona.—Se lamentan las personas que han de ir á Francia de lo duro que resulta el viaje por las gabelas que se imponen á los pasaportes por parte del Consulado.

Aquellos documentos han de ir visados por el cónsul, quien exige veinte pesetas por cada uno, y aunque son válidos por un año, deben ser visados de nuevo á cada viaje y abonar entonces diez pesetas más.

Esas calles!

Esta mañana á las seis ha empezado á llover.

Las calles es inútil decir que están intransitable, pues estamos cansados de decirlo y como si nada.

¿Será que el señor Camps no sale de casa?

no tiene nada ya que temer, y su familia estará al cubierto de la miseria.

—Todo eso á ti te lo deben, querido papá—dijo Niera volviendo á tomar su labor.

—No creí conseguirlo tan pronto; juzgaba á la señora Lucrecia peor de lo que es y pensaba que viéndose ya buena se reiría de mis teorías humanitarias y me pusiera en la calle.

—Como que recordabas en su mal corazón; observó Santa.

—Y yo no pedía acercarme á ella sin temblar—dijo Niera.

—¡Oh! ahora no te asustaría, no; está desconocida, hasta me parece que ya no es tan fea, y creo me ayudará á cambiar á su hijo.

Niera levantó la cabeza.

—Con ese no lo conseguirás—exclamó.—Oscar es peor que su madre; la señora Morgan tenía al menos la franqueza de sus sentimientos, mientras su hijo es hipócrita y capaz de las mayores maldades, sin dejar su aire de mártir.

—Es verdad, pero ya que he empezado quiero seguir cumpliendo mi obra de redención con esa familia.

—Tu hablas con el corazón—dijo Santa;—sin embargo, no olvides las observaciones de tu hija y desconfía de Oscar.

Tengo el presentimiento de que el hijo de tu mejor amigo te dará algún día un disgusto.

Oscar estaba livido; le temblaban las carnes.

Tentado estuvo para arrancarle el frasco; pero un pensamiento perverso asaltó su cerebro.

—Pues bien, sea—dijo con violencia;—haz lo que quieras; á ti te dejo toda la responsabilidad.

—Y yo la tomo sobre mí—interrumpió Francesca, guardándose el frasco;—creo en vuestras palabras, puesto que me asegurais que con esto salvamos á la señora de la influencia de Lemán, y nos desembarazamos de él. No tengo ninguna gana de volver á cavar la tierra, como él quiere, Id á hacer compañía á vuestra madre y estad tranquilo, que todo irá bien.

Francesca salió de allí como temiendo que se arrepintiera Oscar de su decisión.

Pasaron unos momentos en el más profundo silencio.

Oscar permanecía indeciso sin atreverse á adoptar ninguna determinación.

Así permaneció unos segundos.

El joven parecía estar satisfecho de los pensamientos que por su mente cruzaban.

Este quedó por algunos minutos pensativo y cabizbajo; después levantó su cabeza, diciendo:

—Los dados están echados; sería un estúpido si me dejase atropellar por Lemán teniendo en mis manos su destino. El es quien debe temer, no yo.

Consuelo Pascual

Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en el siglo menor.
Esta academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.
Material completo para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

AVISOS UTILES

Medios y horas de comunicación de Alicante

Ferrocarriles M. Z. A.

Correo de Madrid: Sale de Alicante a las 20 horas; llega a Alicante a las 8 horas. — Tren mixto: Sale a las 22:10 horas; llega a las 6:45 horas. — Correo de Andalucía: Sale a las 14:30 horas; llega a las 12:35 horas. — Corto, de A. Ibañeta: Sale a las 6:30 horas; llega a las 9:40 horas. — Corto de Almansa: Sale a las 17:40 horas; llega a las 21:5 horas.

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale a las 6:30 horas; llega a las 10 horas. Correo de Murcia: Sale a las 4:5 horas; llega a las 11:55 horas. — Tren Mercancías de Murcia y Torrevieja: Sale a las 4:50 horas; llega a las 11:15 horas. — Tren Corto de Elche: Sale a las 13 horas. — Mixto de Murcia: Llega a las 20:50 horas.

Bar „Chupito„

El cuerto de la Enfaguera pensen en el conocimiento del pueblo de Elda, que en su caso, calle de San Antón, 13, encontrarán toda clase de refrescos, aperitivos, etc. etc.

También participa que los domingos sirve patatas fritas y chicharrones.

Hay mesas de recreo para domingos

A todo el público se le servirá á 5 y 10 céntimos.

A los habituales 25 pesetas la copa

Trabajos comerciales. Membretes. Tarjetas. Cartas. Memorandums. Talonarios. Facturas. Sobres. Recordatorios y esuelas mortuorias

Tipografía Obrera

ALICANTE OBRERO

San Ildefonso, 8

ALICANTE

Impresos para sociedades. Volantes. Cargaremes. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

| | Pesetas |
|--|---------|
| En Alicante, un mes | 0'50 |
| Fuera de la capital: trimestre | 1'75 |
| Extranjero: semestre | 6 |

Números sueltos

| | |
|---------------------|------|
| Del día | 0'5 |
| Atrasados | 0'25 |

ANUNCIOS

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera, 7'50.

COMUNICADOS

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director

PAGOS ANTICIPADOS

Trabajadores! No fumar papel BAMBÚ

NUEVA SOMBRERERIA J. Acosta

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

Diversiones públicas

Salón Moderno. — Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Salón Novedades. — Todas las noches grandes secciones de cinematógrafo. — Preferencia, 15 céntimos.

Cine Sport. — Sección de cinematógrafo y variedades todas las noches. — Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 15.

Teatro Nuevo. — Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Clases especiales preparatorias del bachillerato y carreras universitarias. Para informes en esta dirección.

Tipografía Obrera
Calle San Ildefonso, núm. 8
Alicante

Y se dirigió al cuarto de su madre.

Oscar no tenía más que dieciocho años, pero era ya un monstruo con la apariencia de un muchacho tímido, enfermizo y honrado.

IV

Leman había vuelto á su casa alegre, por la victoria conseguida sobre el espíritu de Lucrecia, y, sobre todo, por haber defendido á la desventurada familia del colono.

El buen hombre pensaba en su difunta mujer y se decía:

—Ella es la que me inspira, Estefanía adorada, que me conocía más que el bien en la vida, y nunca supuso el mal. Y pensar que hubo un momento en que pensé dejar que la señora Lucrecia se fuera al otro mundo!

Y se restregaba las manos contento; satisfecho de si mismo, entró en el cuarto de Nica, la que en compañía de Santa hacía bufandas para los pobres, pues el invierno se acercaba.

Nica dejó su trabajo para besarle.

—Me parece que estás muy contento esta tarde, papá.

—Es verdad, tesoro mío, contestó Leman besándola á su vez y sonriendo á su hermana que le miraba con sus ojos cariñosos, — mañana se levantará la señora Morgan; Mateo